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TEMAS 11 Y 12 DEL PROGRAMA 

Actividades en materia de industrializaci6n 
(E/3869, E/3921 y Add.1) 

Preparaci6n del personal tecnico nacional con el fin de 
acelerar Ia industrializaci6n en los paises en vias de 
desarrollo (E/3901 y Add.1 y 2) 

DEBATE GENERAL ( continuacion) 

1. El Sr. LUCIC-LA VCEVIC (Yugoslavia) estima 
que el Comite de Desarrollo Industrial, en su informe, sus 
propuestas y las conclusiones de su cuarto periodo de 
sesiones (E/3869 y B/3921), asi como el Comisionado de 
Desarrollo Industrial, en su importante declaraci6n 

indispensable del progreso econ6mico y social. Por otra 
parte, el Comite ha planteado una serie de problemas cuya 
soluci6n corresponde al Consejo Econ6mico y Social 
y a Ia Asamblea General, con el concurso de todos los 
Estados Miembros. 
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2. Yugoslavia, que forma parte del Comite de Desarrollo 
Industrial, vot6 a favor de Ia resoluci6n 1 (IV) del 
Comite, relativa a Ia organizaci6n de simposios sobre 
Ia in.dustrializaci6n (ibid., parr. 118). Los simposios 
regionales y el simposio internacional seran, para los 
paises en vias de desarrollo, la primera ocasi6n de exponer 
la manera en que conciben el desarrollo de sus industrias, 
de formular sus programas y de seiialar los problemas 
que plantea su ejecuci6n. La presencia de los paises 
industriales permitira una manifestaci6n general de 
solidaridad en lo que concierne a Ia ayuda para la indus· 
trializaci6n y Ia coordinaci6n de los programas de asis
tencia. La delegaci6n yugoslava considera los simposios 
como la continuaci6n 16gica de los trabajos de Ia Confe
rencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desa
rrollo; cree, en efecto, que una reforma profunda de la 
estructura del comercio mundial es imposible sin el 
desarrollo industrial de los paises en vias de desarrollo. 
Yugoslavia tomara, pues, parte en el sitnposio interna· 
cional sobre la industrializaci6n y se propone participar 
activamente en su preparaci6n. Desea asimismo contri· 
buir a los trabajos de los simposios regionales y subre
gionales, y apoya sin reservas las recomendaciones de Ia 
resoluci6n 1 (IV) presentada por el Comite. 

3. Las Naciones Unidas han hecho ya mucho en pro 
de Ia transmisi6n de los conocimientos tecnicos, p~ro 
los paises en vias de desarrollo carecen de personal 
competente para sacar partido de esos conocimientos; 
y hay que hallar el medio de ayudarles a elaborar sus 
programas de industrializaci6n y formar al mismo 
tiempo el personal necesario. A este respecto, Ia propuesta 
tendiente a que las Naciones Unidas establezcan en los 
paises en vias de desarrollo ofi.cinas para Ia planificaci6n 
y ejecuci6n de proyectos industriales es de suma impor
tancia. De las propuestas del Comisionado de Desarrollo 
Industrial, Ia delegaci6n yugoslava retiene especi.almente 
Ia que tiende a constituir un grupo de unos 200 e4pertos 
de autoridad reconocida en cada uno de los principales 
sectores de Ia industria y originarios del mayor numero 
posible de paises, a quienes se consultaria por correspon
dencia y que se trasladarfan peri6dicamente a los paises 
en vias de desarrollo para inspeccionar la ejecuci6n de los 
proyectos industriales. Conviene tambien tomar en con
sideraci6n Ia idea de grupos de trabajo tecnicos espe-
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ciales que se reunirfan durante cortos perlodos cuando 
hubiese que emprender una encuesta importante en un 
sector particular o determinar Ia aplicabiliaad de ciertos 
descubrimientos tecnicos. 
4. Sabiendo que les es dificil a muchos paises en vias de 
desarrollo formar por si mismos personal calificado, 
Yugoslavia les ha proporcionado ya una ayuda para Ia 
formacion de cuadros por intermedio de las Naciones 
Unidas o en aplicacion de acuerdos bilaterales. Yugosla
via esta dispuesta a cooperar con el Centro de Desarrollo 
Industrial en la formacion de personal calificado en los 
paises en vias de desarrollo, asi como a recibir estudiantes 
o grupos de estudiantes que deseen perfeccionarse en los 
sectores en que su industria esta ya relativamente muy 
adelantada. 
5. La delegacion yugoslava asigna igualmente gran 
importancia al hecho de que el Centro de Desarrollo 
Industrial prosiga sus trabajos a fin de elaborar los 
parametros economicos y tecnicos concernientes a 
diversos sectores industriales que entran en los p;ro
gramas de desarrollo de los paises en vias de desarrollo. 
Convencida de que hay que abordar esos problemas 
desde el punto de vista practico, Yugoslavia aprueba Ia 
propuesta del Comisionado concerniente a la extension 
de los programas y a su concepcion nueva. 
6. En cuanto a los seminarios especializados que deben 
realizarse bacia fines del afio 1964 o en 1965, la delegaci6n 
yugoslava los juzga muy utiles, pero piensa, como el 
Comisionado de Desarrollo Industrial, que habra que 
analizar de cerca sus resultados para determinar en que 
medida los paises en vias de desarrollo habran podido 
sacar provecho de ellos. 
7. La delegacion de Yugoslavia voto en el Comite de 
Desarrollo Industrial a favor de los dos proyectos de reso
Iuci6n presentados por el Comite al Consejo (ibid., cap. VII). 
El proyecto de resoluci6n I subraya Ia necesidad de inten
sificar la acci6n del Centro de Desarrollo Industrial y 
consagrarle los creditos necesarios. El proyecto de 
resoluci6n II recomienda Ia creaci6n de un organismo 
especiaiizado para el desarrollo industrial. En lo que 
atafie a esta ultima cuesti6n, la Conferencia de las 
Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo formulo 
una recomendaci6n an~loga (vease E/CONF.46/139, 
anexo A.III.l) con el apoyo de todos los paises en vias 
de desarrollo, que son los primeros interesados en acelerar 
su industrializaci6n. Los dos proyectos de ;resoluci6n no 
son en modo alguno incompatibles sino que, al contrario, 
se complementan. Si se puede, durante cierto tiempo 
todavfa, aplazar la creacion de un organismo especiali
zado, no se puede, sin embargo, renunciar a esa idea y, 
mientras no haya sido puesta en practica, hay que 
ampliar las actividades de las Naciones Unidas a fin de 
poder atender en la mayor medida posible a las necesi
dades de los paises en vias de desarrollo. 
8. En cuanto a la formaci6n de personal tecnico nacional, 
Ia decision del Consejo de tratarla al mismo tiempo que 
el desarrollo industrial prueba que, en su opinion, esas 
dos cuestiones estan estrechamente ligadas. La delegacion 
yugoslava estima que el excelente informe del Secretario 
General (E/3901 y Add.l y 2) permitira formarse una 
idea mas exacta de los aspectos nacionales e internacio-

nales de Ia formacion tecnica, tanto desde el punto de 
vista de las necesidades actuates como en Ia perspectiva 
de un desarrollo acelerado. Ademas, suscribe plenamente 
las conclusiones del informe concerniente a la necesidad 
de fundar Ia evaluacion de las necesidades de tecnicos y 
los proyectos correspondientes en los planes ~con6micos 
y, muy particularmente, en los planes de desarrollo 
industrial de los paises en vias de evolucion. Estima 
igualmente que las propuestas concernientes a Ia acci6n 
que de ben emprender tanto los paises en vias de desarrollo 
como las organizaciones internacionales constituyen una 
base solida. Asigna una importancia particular a los 
esfuerzos desplegados por los paises en vias de desarrollo 
para formar sus tecnicos. Esos esfuerzos pueden dar 
resultados satisfactorios si la comunidad internacional 
los apoya. Por ello, la delegacion yugoslava estima que 
hay que confi.ar Ia tarea de coordinar las actividades de 
los organismos de las Nacionales Unidas en Ia materia 
al Centro de Desarrollo Industrial o a un organismo 
especializado para el desarrollo industrial, ·que cola bore 
estrechamente con el programa ordinario y el PAAT, el 
Fondo Especial y los organismos especializados compe· 
tentes. Apoya la propuesta del Secretario General ten
diente a comunicar el informe a los gobiernos, a los 
organismos especializados, a las comisiones economicas 
regionales y al Comite de Desarrollo Industrial, a fin de 
recoger sus obsei'vaciones y recomendaciones (vease 
E/3901, parr. 104). Sin embargo, cree que noes necesario 
esperar a que termine el periodo de sesiones de Ia Asam· 
blea Gen~ral para actuar en ese sentido, y que el Consejo 
podria ya resolver hacerlo, lo que permitiria a Ia Asam· 
blea General tomar en consideraci6n las opiniones 
expresadas por todos los interesados. 

9. El Sr. KRALIK (Checoslovaquia) advierte que el 
Consejo esta tratando ahora una de las cuestiones mas 
importantes del mundo contemporaneo : Ia industriali· 
zaci6n de los paises en desarrollo y Ia contribucion que a 
ella pueden aportar los organismos del sistema de las 
Naciones Unidas. Segun el Gobierno de Checoslovaquia, 
que siempre ha concedido suma importancia a estas 
cuestiones, por industrializacion de los paises en desa· 
rrollo se entiende el proceso regular destinado a edificar ! 

la estructura industrial que asegure a dichos paises las 
mejores posibilidades de elaborar sus materias primas o 
de prepararlas para la exportacion, y que les de recursos 
financieros suficientes para su desarrollo econ6mico. Por 
esta razon, el Gobierno de Checoslovaquia se esfuerza 
ahora por ayudar a los paises en vias de desarrollo a 
intensificar su produccion sin que los monopolios extran· ' 
jeros puedan poner trabas a esta empresa. Esta conven· 
cido de que es el unico medio de asegurar a los paises en 
vias de desarrollo una situaci6n igual y verdaderamente 
independiente en Ia division internacional del trabajo y 
la cooperacion economica internacional. 

10. Por que se refiere a la creacion de un organismo 
especializado para el desarrollo industrial, Ia delegaci611 
checoslovaca considera que tal decision satisfarfa los 
requisitos del progreso economico en los paises en vias 
de desarrollo y podria contribuir asi a resolver el problema 
de la « direccion central », que el Comite Asesor de 
Expertos sobre las actividades de los organismos de las 
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Naciones Unidas en materia de desarrollo industrial 
mencion6 en 1963 en su informe 1• Sin embargo, no 
tiene en absoluto el prop6sito de :firmar un cheque en 
blanco y preferiria no dar su asentimiento sino cuando 
se conozcan las atribuciones del organismo previsto, su 
composici6n y las disposiciones presupuestarias y finan
cieras que se adopten. Preferiria que se crease una orga .. 
nizaci6n verdaderamente e:ficaz y no un. organismo pura
mente simb6Iico que se limitara a expresar esperanzas y 
buenas intenciones. 
11. En cuanto al simposio internacional y a los simpo
sios regionales sobre el desarrollo industrial, Ia delegaci6n 
checoslovaca siempre los ha considerado como etapas 
preparatorias de reuniones internacionales mas amplias. 
En su respuesta, dirigida al Secretario General, ha pun
tualizado que Ia Secretaria de Ia Sede de las Naciones 
Unidas deberfa preparar un programa que incluya todas 
las fases preliminares y deberia, incluso, reajustar su 
estructura para evitar toda dispersi6n de esfuerzos. Por 
ello, considera que los proyectos de resoluci6n I y II 
presentados por el Comite de Desarrollo Industrial, 
lejos de ser incompatibles, son complementarios, si bien 
esta convencida de que el proyecto referente a Ia creaci6n 
de un organismo especializado debe complementarse, 
en una u otra forma, por las recomendaciones de la 
Conferencia sobre Comercio y Desarrollo. Se reserva 
el derecho de formular propuestas a este respecto. 
12. Por lo que hace a la preparaci6n de los simposios 
regionales, Ia delegaci6n de Checoslovaquia reconoce 
plenamente Ia utilidad de Ia labor realizada por las. 
comisiones econ6micas regionales y elogia Ia manera 
como han concebido el programa y los preparativos. Sin 
embargo, le extralia, como delegaci6n de un pais miembro 
de la CEPE, que los autores del informe s6lo hayan 
dedicado siete lfneas a la actividad y las posibilidades de 
la CEPE en esta esfera, tanto mas cuanto que Ia Comisi6n, 
en su resoluci6n 14 (XIX) (vease E/3887, tercera parte), 
se habia ofrecido a preparar los simposios, sin que 
hubieran de consignarse creditos adicionales por ese 
concepto. La delegaci6n de Checoslovaquia considera 
que deberian consignarse en el presupuesto los creditos 
necesarios. 

13. El Sr. RUSTAMOV (Uni6n de Republicas Socia· 
listas Sovieticas) dice que su delegaci6n ha comprobado, 
alleer el informe del Secrerario General sobre Ia forma
ci6n de personal tecnico nacional, que muchos paises de 
Africa, Asia y America Latina han tornado medidas 
energicas y han obtenido excelentes resultados en la 
esfera de la educaci6n nacional. La situaci6n, pues, 
viene mejorando, pero gran parte de la poblaci6n de 
dichos paises sigue siendo analfabeta, porque no tiene 
posibilidades de educarse, por lo cual es muy importante 
la tarea que incumbe a las Naciones Unidas en este 
campo. El informe del Secretario General tiene el merito 
de exponer la situaci6n actual y definir los objetivos 
que han de alcanzarse. 
14. La URSS y sus diversas republicas han adquirido 
gran experiencia en Ia formaci6n especializada. A 

1 Vease Documentos Oficiales del Consejo Economico y Social, 
36.0 perlodo de sesiones, Suplemento n° 14 (B/3781), anexo VIU. 

pesar de sus pasadas di:ficultades, que mucho se pare
clan a las que atraviesan actualmente los paises en vias de 
desarrollo, han creado una red de escuelas y universidades 
tecnicas que atienden a 65.000.000 de personas. En Ia 
sola Republica Socialista Sovietica de Uzbekistan hay 
ahora 7 000 escuelas, con una matricula de 2.000.000 de 
alumnos. 
15. En Ia URSS, Ia educaci6n nacional ha constituido 
la mejor base de Ia formaci6n especializada, que tiene 
en cuenta las necesidades de Ia economia nacional y 
abarca mas de 1 000 oficios y profesiones. Desde hace 
quince alios, Ia enselianza profesional y tecnica ha for .. 
mado a mas de 5.000.000 de tecnicos y obreros especia
lizados. Muchos trabajadores ascienden de los grados 
mas bajos a los superiores e incluso pasan a ser ingenieros. 
En las universidades e institutos tecnicos, 6.500.000 
estudiantes se estan preparando en Ia actualidad. Sola
mente en Ia Republica Socialista Sovietica de Uzbekistan 
hay 30 escuelas especiali;;r.a.das superiores y 86 escuelas 
medias, con una matricula de 218.500 alumnos. 
16. . La URSS siempre ha concedido gran importancia 
a Ia formaci6n de personal dirigente nacional, en el senti do 
que indica el Secretario General en su informe. Sus 
establecimientos de enselianza tecnica ya han formado 
a mas de 7 000 estudiantes de Asia, de Africa y de America 
Latina; ademas, desde hace seis o siete alios, mas de 
3 000 estudiantes procedentes de las mismas naciones 
han re~ibido formaci6n practica en las empresas de Ia 
URSS. La asistencia prestada porIa URSS podrfa ser 
bastante mas importante si a ella recurrieran con mas 
frecuencia los organismos competentes de las Naciones 
Unidas. 
17. Dada Ia importancia que reviste Ia formaci6n 
acelerada para los pais~s en desarrollo, Ia URSS ha 
acogido con satisfacci6n el informe y las recomendaciones 
del Secretario General. Conffa en que el Consejo, en 
sus medidas ulteriores, tenga en cu.enta que en muchos 
paises en desarrollo no hay balance ni plani:ficaci6n de 
Ia fortnaci6n del personal tecnico nacional, que los 
organismos publicos estatales no desempelia1! funciones 
de direcci6n y que los planes de formaci6n profesional 
no siempre estan vinculados con los de desarrollo del 
conjunto de Ia industria. Tambien convendda precisar a 
este respecto la misi6n del Fondo Especial. 
18. Porto que se refiere a los simposios, convendria que 
las Naciones Unidas convocaran en 1965 un simposio inter
regional sobre Ia plani:ficaci6n de Ia formaci6n de personal 
tecnico, coli Ia participaci6n de todas las comisiones 
econ6micas regionales. La URSS se suma a Ia propuesta 
encaminada a convocar simposios internacionales y regio· 
nates sobre el desarrollo industrial. Aprueba las resolu
ciones de las comisiones econ6micas regionales sobre las 
cuestiones propuestas como temas de los simposios, los 
cuales deberfan ayudar a los paises en desarrollo a examinar 
los problemas que con mas urgencia plantean sus planes 
de desarrollo. 

19. El Sr. SWARUP (lnd~a) subraya el papel capital de 
Ia industrializaci6n en el progreso econ6mico de los 
paises en vias de desarrollo. Estima, no obstante, que Ia 
industrializaci6n no es por si sola la clave del desarrollo y 
que debe integrarse en una planificaci6n de conjunto que 
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abarque todos los grandes sectores de actividad. Recuerda 
que en el Comite de Desarrollo Industrial se han discutido 
dos cuestiones importantes que estan estrechamente 
ligadas : Ia creaci6n de un mecanismo para favorecer el 
progreso industrial de los pafses en vfas de desarrollo y 
Ia organizaci6n de simposios internacionales y regionales 
sabre el desarrollo industrial. En un sector tan complejo, 
Ia centralizaci6n de las actividades presenta al mismo 
tiempo ventajas e inconvenientes. En particular, hay que 
evitar el riesgo de que una instituci6n central establezca 
principios uniformes para todos los pafses sin tener en 
cuenta las necesidades particulares de cada uno. La delega
ci6n india, que vot6 a favor de Ia recomendaci6n relativa a 
la ampliaci6n de las actividades de las Naciones Unidas 
en materia de industrializaci6n, en la Conferencia sobre 
Comercio y Desarrollo, espera que, mientras se crea un 
nuevo organismo especializado el Centro de Desarrollo 
Industrial este en condiciones de actuar para favorecer 
Ia industrializaci6n de los pafses en desarrollo. El Sr. 
Swarup hace suya Ia sugesti6n del representante del 
Reino Unido encaminada a encargar a Ia Comisi6n de 
Artfculos Manufacturados, que debe crear Ia Junta de 
Comercio y Desarrollo, las cuestiones relativas al aumento 
del intercambio y, en particular, de las exportaciones de 
artfculos manufacturados y semielaborados de los pafses 
en vias de desarrollo. 
20. La delegaci6n de Ia India es partidaria de Ia organi .. 
zaci6n de un simposio internacional y de simposios 
regionales que examinen los problemas de Ia industriali
zaci6n en los pafses en vias de desarrollo. Espera que 
estos simposios esten bien preparados, tanto en el plano 
nacional, como a escala regional e internacional. 
21. En lo que respecta a Ia preparaci6n de personal 
tecnico -factor muy importante para Ia industrializaci6n 
de los pafses en desarrollo - suscribe los principios 
formulados en el informe del Secretario General. Aprueba 
en particular la idea de acuerdos intrarregionales con 
miras a Ia formaci6n de personal tecnico (vease E/3901/ 
Add.l, parr. 242 a 253). Apoya asimismo las propuestas 
encaminadas a establecer guias o manuales para Ia 
orientaci6n profesional, el empleo de medias auxiliares 
audiovisuales, etc. (ibid., parr. 256). 
22. Para terminar, el Sr. Swarup subraya que la impor
tancia de la formaci6n tecnica no debe hacer olvidar 
completamente la de la ensefianza general. Existe aquf 
un problema de prioridad que debe solucionars1~ en 
funci6n de las necesidades y de los recursos. AI principia, 
Ia India no pudo dar Ia prioridad que deseaba a la ense
fianza basica, porque tenia problemas mas urgentes que 
resolver. No obstante, desde la independencia se han 
llevado a cabo grandes esfuerzos en este sector. El tercer 
plan preve la ensefianza gratuita y obligatoria para todos 
los nifios comprendidos entre los 6 y 11 afios de edad, y 
el presupuesto actual de educaci6n nacional es dos veces 
mas elevado en el plan actual que en el anterior. 

23. El Sr. CUBILLOS (Chile) recuerda que las Naciones 
Unidas tienen un papel determinante que desempefiar en 
Ia industrializaci6n de los pafses en vias de desarrollo. 
Ahora bien, a falta de recursos suficientes y de una 
organizaci6n adecuada, no puede emprender una acci6n 
eficaz en esa esfera. Es cierto que el Centro de Desarrollo 

Industrial y varios organismos especializados - como 
Ia OIT, Ia UNESCO, Ia FAO, sin olvidar el BIRF -
despliegan grandes esfuer.zos que conviene estimular. 
Pero esos esfuerzos, que a veces son heroicos, siguen 
dispersos. Los organismos especializados trabajan cada 
uno en un sector particular del desarrollo econ6mico y 
social y ninguno tiene como finalidad favorecer Ia indus
trializaci6n de los paises en desarrollo. Por ello, es nece
sario crear un organismo centralizador dotado de recursos 
suficientes. Los pafses en desarrollo han hecho a "·~,te 
respecto numerosas propuestas. Desgraciadamente, estas 
s6lo han sido letra muerta debido a Ia oposici6n de los 
paises desarrollados. El Sr. Cubillos estima que el argu. 
mento segUn. el cuallas Naciones Unidas carecen de los 
fondos necesarios para crear un nuevo organismo 
especializado no es convincente, como tampoco lo es el 
argumento segdn el cual este organismo duplicada a los 
demas. Silas Naciones Unidas desean actuar eficazmente 
en la esfera de Ia industrializaci6n, debe establecerse un 
mecanismo especial. El representan~e de Chile insiste una 
vez mas ante los paises desarroHados para que modifiquen 
su actitud y declara que su pais seguira haciendo esfuerzos 
en pro de la creaci6n del organismo que fue objeto de 
una recomendaci6n de Ia Conferencia sobre Comercio y 
Desarrollo, organismo que todos los pafses poco adelan· 
tados desean ver constituido. 

24. La delegaci6n chilena acoge favorablemente el 
proyecto de resoluci6n I encaminado a reforzar las acti· 
vidades del Centro de Desarrollo Industrial, en Ia inteli· 
gencia de que se trata de una medida transistoria, previa 
a Ia creaci6n de un organismo especializado, que es el 
Unico que permitira llevar adelante una actividad a largo 
plaza. Aprueba, asimismo, las propuestas relativas a Ia 
organizaci6n de un simposio internacional y de simposios 
regionales, que ofreceran la posibilidad de estimar las 
necesidades de los paises en desarrollo en el sector de Ia 
industrializaci6n. A este respecto, el Sr. Cubillos advierte 
con satisfacci6n que las reuniones previstas en esta esfera 
por la CEP AL tomaran la forma de simposios. 

25. El Sr. WILLIAMS (Estados Unidos de America) 
dice que ya nadie pone en duda que la industrializaci6n 
es un factor esencial del desarrollo econ6mico. Sobre 
este punta hay concordancia unanime de opiniones .. pero 
estas empiezan a seguir caminos divergentes cua11do se 
trata de los medias que conviene adoptar para acelerar 
el progreso industrial de los paises en desarrollo. El 
problema es decidir si hay que limitarse a reforzar el 
mecanismo de que disponen actualmente las Naciones 
Unidas, o si es preciso crear un nuevo organismo espe• 
cializado. Puede ocurrir que, en lo futuro, resulte nece· 
sario un nuevo organismo; pero, mientras su necesidad 
no se manifieste claramente, no parece indicado crearlo. 
No cabe decir que se plantea una cuesti6n de incompa· 
tibilidad entre un ideal y consideraciones de arden presu· 
puestario, ni que se desea evitar una proliferaci6n de 
organismos. Se trata, ante todo, de realizar Ia labor en Ia 
mejor forma posible. La delegaci6n de los Estados Unidos 
estima que hay que ir adelante con los medios de que se 
dispone, sacando sin demora el maximo partido de los 
recursos existentes. El proyecto de resoluci6n I del 
Comite de Desarrollo Industrial debe dar Ia posibilidad 
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de actuar. El Centro de Desarrollo Industrial, una vez 
que este dotado de personal y fondos suficientes, estara 
en condiciones de contribuir a encontrar los medios de 
combinar los recursos humanos, fisicos y financieros que 
Uevaran a una industrializaci6n acelerada de los pafses 
en desarrollo. Es lamentable que algunas delegaciones 
hayan creido ver en las divergencias de opini6n sobre los 
medios que conviene adoptar un signo de que las Naciones 
Unidas no tienen plena conciencia de sus responsabiliw 
dades en esta esfera. Lo es todavia mas que una organi
zaci6n no gubernamental haya hecho uso de Ia palabra que 
Ie concedi6 el Consejo para lanzar acusaciones en un plano 
ideol6gico que el propio Consejo procura evitar desde 
hace mucho tiempo. 
26. La delegaci6n de los Estados Unidos aprueba la 
resoluci6n 1 (IV) del Comite de Desarrollo Industrial 
relativa al simposio intemacional y a los simposios regio
nales sobre el desarrollo industrial. Estima que, si estan 
bien preparados, estos simposios pueden ser utiles. Las 
peticiones acerca de tales simposios podrfan considerarse 
del mismo modo que los proyectos de asistencia tecnica y 
estar financiadas con cargo a los fondos del P AAT 
(16 %) que se asignan a los proyectos regionales e inter
regionales. En lo que respecta al simposio internacional, 
seria conveniente que, antes de :fijar la fecha y el programa, 
se esperasen las conclusiones de los simpm:ios regionales 
y subregionales. 
27. El representante de los Estados Unidos se felicita 
del inform~ del Secretario General £obre Ia preparaci6n 
de personal tecnico nacional. Considera que este docu
mento ayudara mucho a las Naciones Unidas n proseguir 
sus actividades en materia de formaci6n industrial. La 
delegaci6n de los Estados Unidos ha preparado sobre 
este punto un proyecto de resoluci6n que sefiala a Ia 
rJ:enci6n de los gobiernos Ia necesidad de conceder prio
ridad a Ia formulaci6n de peticiones rigurosamente 
estudiadas, con miras a obtener UD" ayuda para la for
maci6n profesional en los distintos sectores de Ia indus
trializaci6n. Espera que podra presentar en breve este 
proyecto de resoluci6n al Comite de Asuntos Econ6micos2• 

28. El Sr. MATSUI (Jap6n) felicita al Comisionado de 
Desarrollo Industrial por su notable exposici6n. Tiene Ia 
satisfacci6n de comprobar que las actividades del Centro 
de Desarrollo Industrial aumentan con.stantemente, espe
cialmente en Ia esfera de Ia investigaci6n y de Ia prepara
ci6n de proyectos. 
29. Con referencia al proyecto de resoluci6n I relativo 
a Ia introducci6n de cambios en Ia estructura del Centro 
de Desarrollo Industrial, considera que el Consejo no 
puede pronunciarse sobre esta importante cuesti6n sin 
estudiar previamente Ia forma en que el Centro podria 
obtener los mejores resultados posibles sin modificar su 
actual estructura y con los recursos financieros de que 
dispone, ni sin saber que es exactamente lo que los paises 
en desarrollo esperan de este Centro. 
30. En cuanto a la posible creaci6n de un organismo 
especializado para el desarrollo industrial, el delegado 
del Jap6n llama Ia atenci6n sobre el problema de Ia 
coordinaci6n de las actividades de las diversas organiza-

2 Vease el documento E/AC.6/L.302 distribuido ulteriormente. 

ciones intemacionales. Recuerda que en el decimoctavo 
perfodo de sesiones de Ia Asamblea General, loS\ organis .. 
mos especializados, en virtud de lo dispuesto en Ia reso
luci6n 969 (XXXVI) del Consejo, presentaron sus obser
vaciones sobre el informe preparado por el Comite 
Asesor de Expertos. De un modo especial Ia FAO insisti6 
en Ia dificultad y complejidad de la coordinaci6n entre 
las actividades del nuevo organismo que se piensa crear 
y las de los organismos ya existentes. Pero ni Ia Asamblea 
General, ni el Comite de Desarrollo Industrial, ni el 
Consejo han examinado las observaciones presentadas 
por los organismos especializados (A/5535 y Add.l a 5). 

31. Por lo demas, el Consejo hade tener en cuenta Ia 
declaraci6n del CAC, que :figura en el parrafo 133 de su 
28.0 informe :1 que dice : « Si bien esta de accuerdo en que 
conviene tomar medidas para asegurar Ia direcci6n y el 
impulso que requiere una acci6n mas amplia, el CAC 
considera muy importante evitar toda fragmentaci6n de 
Ia esfera general de Ia politica econ6mica que pudiera 
dificultar Ia acci6n de las Naciones Unidas. » 
32. Por todos estos motivos, Ia delega.ci6n del Jap6n 
no ve la necesidad de crear un organismo especializado 
para el desarrollo industrial. En su opini6n, Ia mejor 
manera de ayudar a las Naciones Unidas a desempefiar 
Ia funci6n que les incumbe en Ia esfera de Ia industriali
zaci6n es consolidar la acci6n del Centro por medios 
apropiados, en ·especial sefialando las necesidades de los 
paises en desarrollo e invitando a los mismos a solicitar 
Ia asistencia del Centro. 

33. En cuanto a Ia resoluci6n I (IV) del Comite de 
Desarrollo Industrial, referente al simposio internacional 
y a los simposios regionales sobre el desarrollo industrial, 
su delegaci6n cree que un simposio intemacional abriria 
perspectivas nuevas a las actividades del Centro; por 
consiguiente, se pronunciara en favor de esa resoluci6n. 
Juzga, no obstante, que serfa mas 16gico organ.izar prime
ramente simposios regionales y subregionales acerca del 
desarrollo industrial, con el fin de que los participantes 
en el simposio intemacional pudieran sacar partido de los 
resultados obtenidos en el plano regional o subregional. 

34. En cuanto a Ia formaci6n de personal tecnico regio
nal con miras a Ia industrializaci6n acelerada de los paises 
subdesarrollados, el representante del Jap6n pone de 
relieve que un pais no puede alcanzar el desarrollo indus
trial si el personal tecnico regional no posee Ia fonnaci6n 
necesaria para proseguir Ia obra iniciada con ayuda del 
exterior. Opina que el informe del Secretario General 
sobre esta cuesti6n merece un atento estudio por parte 
de los expertos de los diversos paises y del Comite de 
Desarrollo Industrial. Por consiguiente, apoya Ia suge
rencia del Secretario General tendiente a que el Consejo 
tome nota del informe y pida al Secretario General que 
lo transmita a los gobiernos, a los organismos especiali
zados, a las comisiones econ6micas regionales y al Comite 
de Desarrollo Industrial para que hagan observaciones 
y recomendaciones, y que en el momento oportuno 
informe a este respecto al Consejo Econ6mico y Social. 

3 Documentos Oficiales del Consejo Economico y Social, 36.0 

periodo de sesiones, Anexos, temas 4 y 6 del programa, documento 
B/3765. 
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35. El Sr. WEIDINGER (Austria) apoya el proyecto 
de resolucion I del Comite de Desarrollo Industrial en que 
se da una vision general del programa que ha de permitir 
al Centro desempefiar un papel de animador y catalizador, 
y centrar sus actividades en Ia politica del desarrollo 
industrial. La ejecucion del dimimico programa de activi
dades evocado en el parrafo 1 de la parte dispositiva 
seria un gran paso adelante en el camino de la industria
lizacion de los paises en desarrollo. 
36. Debe dotarse a las Naciones Unidas de un instru
mento que pueda llevar a cabo las tareas. necesarias en Ia 
esfera de Ia industrializacion. La delegacion austriaca no 
cree, sin embargo, que Ia creacion de un nuevo organismo 
especializado resolveria los problemas del desarrollo 
industrial. Varios organismos especializados se ocupan 
ya de cuestiones referentes a Ia industria y la creacion 
de una nueva institucion haria aun mas dificilla coordi
nacion de las actividades de las diversas organizaciones 
del sistema de las Naciones Unidas. Por otra parte, Ia 
falta de proyectos concretos hace mas dificiles los trabajos 
del Centro y a ello se debe que, en los parrafos 8 y 9 del 
proyecto de resoluci6n, se sefiale a la atenci6n de los 
gobiemos de los paises en desarrollo la posibilidad de 
obtener una mayor asistencia mediante la formulacion 
de nuevas solicitudes. 

37. Lo primero que hay que hacer para acelerar Ia 
industrializacion de los paises en desarrollo es ayudarlos 
a elaborar proyectos. Por ello, su delegacion apoya calu
rosamente Ia resolucion I (IV) del Comite de Desarrollo 
Industrial que tiende a organizar un simposio intemacio
nal y simposios regionales que traten del desarrollo 
industrial. Esas reunion.es permitirian preparar una lista 
de las necesidades y los proyectos de los paises en desa
rrollo y hacer un inventario de los recursos que los paises 
industrializados pueden dedicar a los programas de 
asistencia. El Comite de Desarrollo Industrial podria a 
continuacion examinar los resultados de estos simposios 
y presentar propuestas sobre Ia realizacion del programa 
de conjunto del Centro. 
38. La aplicacion de estas dos resoluciones permitiria 
al Centro de Desarrollo lndustr~al responder mejor a las 
necesidades de los paises en u .... Jarrollo, facilitando a Ia 
vcz Ia coordinacion de las actividades de las organizacio
nes del sistema de las Naciones Unidas. 

39. El Sr. MIGONE (Argentina) indica que todos los 
paises en desarrollo reconocen Ia importancia de Ia 
industrializacion para el desarrollo economico. Se trata 
ahora de encontrar los medios que permitan intensificar 
el proceso de Ia industrializacion. 
40. La Conferencia de las Naciones Unidas sobre 
Comercio y Desarrollo examino esta cuestion y se esforzo 
por encontrar una solucion concreta a las dificultades 
que frenan el progreso industrial de los paises en desarro
llo. Pese a las divergencias de opinion, puede esperarse 
que en un porvenir proximo se adoptaran medidas prac
ticas a este efecto. Aunque aprecia el va1or de la labor 
realizada por el Centro de Desarrollo Industrial, Ia 
Argentina apoyara Ia creacion de un organismo especia-
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lizado para el desarrollo industrial. Considera, asimismo, 
que mientras se crea el nuevo organismo sera preciso 
fortalecer las actividades del Centro. · 
41. A prop6sito de la declaracion del representante del 
Reino Unido (1340.a sesion), el delegado de Ia Argentina 
desea precisar que su delegacion comprende Ia importan
cia de las actividades desarrolladas por la OIT, Ia 
UNESCO, Ia FAO, el BIRF y otros diversos organismos 
:financieros en Ia esfera del desarrollo industrial. Sin 
embargo, una organizacion especialmente encargada de 
fomentar el desarrollo industrial podria, sin perturbar a 
los demas organismos especializados en su tarea, darles 
directivas de suma utilidad y coordinar las diversas 
actividades relativas a la industria. Por otra parte, su 
delegacion no cree que el Comite de Desarrollo Industrial 
deba ocuparse de Ia elaboracion de proyectos, ya que 
ello no facilitaria Ia coordinaci6n de las actividades de las 
diversas organizaciones. 

42. El Sr. WEBER (Luxemburgo) se complace en 
com pro bar que todos los paises conocen ya la importancia 
de Ia industrializacion en el desarrolio economico y Ia 
necesidad de intensificar Ia accion intemacional en esta 
esfera. Interesa especialmente ayudar a los paises en 
desarrollo a conseguir los fondos necesarios para la 
adquisicion de bienes de capital, asi como hallar mercados 
para la exportaci6n de sus productos manufacturados. 
La industrializacion, sin embargo, en un mundo que 
padece hambre, no debera hacerse en detrimento del 
desarrollo de Ia agricultura. 
43. La delegacion luxemburguesa desea felicitar al 
Centro de Desarrollo Industrial por Ia labor que ya ha 
llevado a cabo. El nUm.ero de estudios que ha efectuado 
sobre Ia programacion y las politicas industriales es 
impresionante. Estos estudios, empero, no deberian ser 
puramente teoricos sino que deberian tener en cuenta 
las necesidades de los diversos paises. Sin duda alguna, 1 

convendria conceder especial atencion a los estudios de 
preinversi6n en las industrias que interesan particular· 
mente a los paises en desarrollo. A este respecto, Ia 
delegaci6n de Luxemburgo desea recordar Ia excelente 
labor llevada a cabo por el Fondo Especial. 
44. Parece que los miembros del Consejo reconocen Ia 
necesidad de fortalecer los medios de accion del Centro 
asi como su funcion de coordinador de las actividades de 
las Naciones Unidas en materia de desarrollo industrial. 
En tales condiciones, y dados los resultado~~ ya consegui· 
dos, su delegacion no comprende por que se quiere crear 
un nuevo organismo especializado en esta esfera. 
45. En cuanto al simposio internacional y a los simpo· 
sios regionales, la delegacion de Luxemburgo considera 
que no debe ahorrarse esfuerzo alguno por lograr que 
dichas reuniones den el resultado esperado. 
46. Su delegaci6n, por otra parte, concede una impor· 
tancia especial al problema de la formacion de personal 
tecnico regional con miras a Ia industrializacion acelerada 
de los paises en desarrollo, y aprueba las recomendaciones 
hechas a este respecto en el informe del Secretario General. 

Se levanta la sesion a las 13 horas. 
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